

令和 2 年

第 2 回仙北市議会定例会  
教 育 行 政 報 告

仙北市教育委員会

令和 2 年 2 月 2 5 日

令和2年第2回仙北市議会定例会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

はじめに、1月30日開催の市議会臨時会において、生保内中学校教職員の不祥事に関し、私の責任の取り方を報告させていただきました。その際、議員の皆様から多くのご意見、ご指摘をいただきました。このご意見等を真摯に受け止めるとともに、仙北市全体に与えた影響、事の重大さを再認識し、教育委員会委員の意見も伺い、自身の責任の取り方を再考させていただきました。この結果、給与10分の1、3ヶ月を自主返納することとしておりましたが、更に3ヶ月延長し、給与10分の1を6ヶ月自主返納することといたしました。

議員の皆様には何とぞご理解くださるようお願い申し上げます。

それでは、諸般の状況を報告します。

### 【教育総務課】

#### ◇文化、芸術面等での児童・生徒の活躍について

1月26日、仙台サンプラザホールで開催された、「第23回マーチング&バトン オンステージ東北大会」のコンテストの部ステージパフォーマンス部門で、神代小学校器楽部が、銀賞を獲得しました。

令和元年度読書感想文コンクール秋田県地方審査の課題読書の部で西明寺中学校3年の佐藤鈴音（さとう りん）さんが、最優秀賞に当たる秋田県教育長賞に、同じく3年の佐藤紋音（さとう もん）さんが自由読書の部で優良賞に輝きました。佐藤鈴音（さとう りん）さんは、第65回青少年読書感想文全国コンクールの課題読書の部でも、優良作品に当たる全国学校図書館協議会長賞を受賞しています。

### ◇中川小学校閉校式について

2月9日、今年度で144年の歴史に幕を閉じる中川小学校の閉校式が、中川小学校体育館において、来賓、関係者、在校生、同窓生、保護者や地域の方々など300人を超す皆様が参列の下、盛大に挙行されました。

式典終盤の児童による、呼びかけ「ありがとう中川小学校」が披露され、参列者の校歌斉唱により、会場は大きな感動に包まれました。長年にわたり地域の皆様から愛され、地域の拠点として大きな役割を果たしてきた中川小学校の確固たる歩みが、参列者の心に深く刻まれ、いつまでも心に残る閉校式典となりました。関係の皆様は、心から御礼申し上げます。

### ◇青山学院大学との交流活動について

2月13日から16日までの4日間、青山学院大学の学生・引率者8人が仙北市を訪れ、冬季交流プログラムを行いました。

参加者はひとり暮らし高齢者宅の除雪作業、田沢湖高原雪まつりの準備作業のボランティア活動、武家屋敷岩橋家で行われている角館の冬がたりの見学等、雪国の暮らしや風習を体験しました。

この冬季交流プログラムは、雪に触れたボランティア活動等を通じ、年々市民との交流が広がりを見せており、毎年楽しみにしているひとり暮らし高齢者もいます。今後も冬期の様々なメニューを展開することで、より一層交流を深めたいと考えています。

### 【生涯学習課】

### ◇仙北市総合美術展について

2月4日から16日まで、角館町平福記念美術館において「第9回仙北市総合美術展」が開催されました。

毎年仙北市で芸術活動をされている方々が日ごろの生涯学習活動の成果を発表する場として定着しており、今回は角館高等学校の生徒の作品11点を含め、152人と2団体から絵画、書、写真、工

芸、手芸作品など166点の出展がありました。

会期中は687人の来場者があり、多岐にわたる力作を熱心に鑑賞し、出展者との交流も図られるなど有意義な美術展となりました。

## 【学習資料館・イベント交流館】

### ◇読書感想文コンクールについて

令和元年度仙北市読書感想文コンクールを開催し、市内各校から選抜された144点の応募作品から35点の入賞作品を決定しました。最優秀賞の仙北市長賞は、小学校・中学校の部で、生保内小学校1年中村恭一（なかむら きょういち）さん、高校の部で、角館高等学校3年藤岡莉子（ふじおか りこ）さんに輝きました。教育長賞には、西明寺小学校3年藺藤秀さん（いとう しゅう）さん、同じく6年の畠山紗依（はたけやま さえ）さん、角館高等学校3年の高橋柚那（たかはし ゆうな）さんが入賞しました。

2月16日開催の表彰式では、仙北市長賞、教育長賞、奨励賞、入選の児童生徒一人ひとりに賞状を授与しました。

また、株式会社新潮社から新潮文庫賞が、西明寺中学校2年の佐藤優美（さとう ゆうみ）さんと、角館高等学校3年の石郷岡麟（いしごうおか りん）さんに、角館図書館後援会長賞が神代中学校2年尾樽部こころ（おたるべ こころ）さんと、角館高等学校3年高橋優日（たかはし ゆうか）さんに贈られました。

## 【スポーツ振興課】

### ◇高雄国際マラソンの中止について

2月9日に開催を予定していた「第11回高雄国際マラソン」は、新型コロナウイルスの影響で大会が中止となったことから、市民ランナーの派遣を取りやめました。派遣予定だった3人のランナーには、来年の大会に参加していただけるよう対応していきたいと思えます。

## ◇2020フリースタイルスキー秋田・田沢湖モーグル競技会について

2月15日と16日、たざわ湖スキー場において、「第40回全日本スキー選手権秋田たざわ湖大会フリースタイル競技モーグル・デュアルモーグル種目」が、男子59人、女子34人の参加のもと開催されました。

たざわ湖スキー場では初めての開催となったこの大会は、15日にモーグル種目、16日にデュアルモーグル種目を行い、日本のトップ選手の滑りを間近に見ることが出来ました。

また、この大会はFISオープン大会を兼ねていたこともあり、北京オリンピックを控えた中国からのジュニア選手も出場し、難コースに果敢にチャレンジする姿が見られました。

大会開催にあたり、雪不足のなか、雪の運搬やコース整備等にご尽力いただいた関係者の皆様に深く感謝申し上げます。

### 【文化財課】

## ◇おやま囃子芸能発表会について

2月11日、角館交流センターにおいて、角館のお祭り保存会主催による「第25回おやま囃子芸能発表会」が開催されました。14団体が出演し、角館のお祭りで奏でられるお囃子と手踊りが披露されました。

この発表会は、おやま囃子の保存・継承を目的に毎年開催しているもので、当日は、伝統芸能の囃子や踊りを鑑賞しようと市内外から約800人の観客や参加者が会場に詰めかけ、大いに盛り上がりました。

## ◇国指定名勝桜木内川堤「サクラ」のウソ対策について

国の名勝に指定されている桜木内川堤のサクラについて、ソメイヨシノ花芽食害防止と景観保全を目的として、今年も2月1日から3月

1日までの30日間、角館猟友会に委託し、ウソの有害鳥獣捕獲を行っています。

以上、教育行政に関する報告を申し上げ、教育行政報告といたします。